
UN LABORATOIRE
D’EXPERTISES

"Le Forum National du MiniBasket 

est un rassemblement qui valorise le 

travail de nos bénévoles. Car sans 

bénévoles, il n’y a pas de basket."

Jean-Pierre Siutat, Président de la FFBB, 
présent lors de l’ouverture du Forum, 
résume bien l’importance de cet événement 
annuel créé en 1992. 105 personnes (élus de 
Comités Départementaux, responsables 
d’Ecoles Françaises de MiniBasket et 
Conseillers Techniques Fédéraux) en prove-
nance de 43 départements différents 
avaient fait le déplacement dans le Cher. Il y 
avait les habitués (une dizaine de 
"stagiaires" venait au Forum pour la 8e fois 
ou plus !) et les novices présents pour la 
première fois (un tiers des participants). 
Cette année, le Forum National du MiniBas-
ket était couplé à l’Université d’été de la 
Fédération.
L’USEP (Union Sportive de l’Enseignement 
du Premier Degré) avait également répondu 

présent à l’invitation de la FFBB. Au cœur de 
l’Opération Basket Ecole, l’USEP est un allié 
important pour le développement du Basket. 
"Grâce à un partenariat intelligent, nous 
sommes fiers d’apporter nos moyens humains 
aux projets de la FFBB", se réjouit Claude 
Magne, représentant de l’USEP en charge 
des relations avec les Fédérations sportives.
L’Opération Basket Ecole (OBE) quant à elle, 
lancée en 2004 et qui draine plus de 200.000 
enfants par an vers la balle orange, était au 
centre de nombreuses discussions lors de ce 
Forum. En effet, la Fédération cherche doréna-
vant à travailler sur la traçabilité des ces 
pratiquants quelque peu particuliers. La 
finalité est de connaître le nombre de licenciés 
FFBB issus, chaque année, de l’OBE. L’idée 
d’un passeport d’entrée dans l’activité basket 
avec un diplôme à la clé fait son chemin et a 
reçu des échos positifs à Bourges.
Parmi les autres thèmes abordés, figure celui 
de l’uniformisation de la pratique sur tout le 
territoire. Les référentiels que sont les 
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La 14e édition du Forum National du MiniBasket
s’est déroulé les 26, 27 et 28 août derniers au sein du CREPS de Bourges.
Trois jours de réunions, de présentations et de tables rondes organisées
par la Commission Fédérale des Jeunes, dans le but de faire progresser
la pratique du Mini sur le territoire. 

TROIS QUESTIONS À GILLES MALÉCOT

Quels étaient les objectifs du Forum ?
Le Forum est un laboratoire d’expertises qui 
permet d’affiner les diverses actions fédé-
rales avec des compétences venant de 
l’ensemble du territoire. Nous créons, 
mettons à jour, accompagnons et encoura-
geons ces actions, tout en mettant en avant 
les expériences de chacun par un échange 
constant. Ces objectifs nationaux sont 
ensuite déclinés sur les Forums départe-
mentaux.

Comment est construit le programme du 
Forum ?
La programmation est construite en fonc-
tion de directives fédérales, comme l’accent 
mis en 2011 sur la citoyenneté et le dévelop-
pement durable par exemple, mais égale-
ment en fonction du retour des stagiaires 
de l’année précédente et des concepts à 
présenter dans leur évolution ou leur 
finalité (nouveau kit Babyball, classeurs 7-11 
ans et 11-13 ans, intégration du concept "Je 
joue, J’arbitre, Je participe" dans 
l’organisation de la Fête Nationale du Mini-
Basket…).

Quel est l’état d’esprit des "stagiaires" ?
La réputation du Forum National n’est plus 
à faire mais à entretenir. Cela encourage les 
stagiaires à venir s’informer et à interroger 
afin de repartir avec les valises pleines !

 

classeurs "7-11 ans" et "11-13 ans" (dont la sortie 
est proche) ont pour objectif d’enseigner 
partout les mêmes contenus techniques. Dans 
le même ordre d’idées, la mutualisation des 
moyens était un axe commun à toutes les 
discussions lors des tables rondes avec une 
question : comment tirer profit de la richesse 
des initiatives locales tout en s’appuyant sur la 
force des collectivités ? Ces débats vont dans 
le sens de la Fédération qui donne de plus en 
plus d’importance aux notions de développe-
ment durable.
Enfin, le Forum s’est adapté à l’actualité de la 
FFBB puisque, en vue de l’organisation en 
France du prochain Championnat d’Europe 
féminin en 2013, des réflexions ont été menées 
sur les possibilités d’actions de promotion du 
basket autour de cet événement, en partena-
riat notamment avec l’USEP.
Pour conclure et comme le suggère Alain 
Garos, Directeur du Pôle Territoires de la 
Fédération, "pour continuer à se développer, il 
faut toujours se remettre en cause !"
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